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Депутаты поддержали инициативу освободить ветеранов ВОВ от НДФЛ 

с подарков 

                                                                                 Белгородская областная Дума  

 

         Внести изменения в Налоговый кодекс РФ и освободить ветеранов 

Великой Отечественной войны и иных категорий граждан от 

налогообложения доходов в виде подарков и иной помощи. С таким 

предложением депутаты Государственного Совета Республики Коми вышли 

к Государственной Думе, Совету Федерации и Правительству страны. 

Инициативу коллег на заседании комитета облдумы по бюджету, финансам и 

земельным отношениям поддержали белгородские парламентарии.  

        Сейчас согласно Налоговому кодексу РФ помощь и подарки ветеранам 

ВОВ не облагаются налогом на доходы физических лиц при условии, что их 

источниками является бюджет или средства иностранных государств – без 

ограничения по сумме. Если же «спонсором» выступает какой-либо другой 

источник – устанавливается лимит в 10 тыс. рублей.  

        Так, если стоимость подарков, к примеру, бытовой техники или 

произведѐнного ремонта, превышает 10 тысяч рублей, на ветеранов ВОВ 

возлагается дополнительное материальное бремя в виде необходимости 

уплаты НДФЛ.  

        «Такого быть не должно. Это в корне неправильно, когда за подарки, 

которые получили в благодарность ветераны Великой Отечественной войны, 

они должны платить налог. Эту инициативу нужно поддержать», – 

резюмировал председатель комитета облдумы по бюджету, финансам и 

земельным отношениям Михаил Савченко. 

 

Крымский парламент – за исключение из закона об образовании 

понятие «услуга» 

                                                                                 Государственный Совет Республики Крым   

 

        Вице-спикер крымского парламента, руководитель фракции «Единая 

Россия» сообщил о внесении в Государственную Думу законопроекта об 

исключении вредоносного понятия «услуга» из закона об образовании.   



Данный вопрос поднимался на заседании Президиума Госсовета с участием 

Президента Российской Федерации В.В. Путина. Глава государства тогда 

отметил, что термин «услуга» обедняет суть преподавательского труда. 

        «Одним из авторов законопроекта выступил секретарь Генерального 

совета «Единой России» Андрей Турчак. Мы неоднократно обращали 

внимание на то, что из нашего законодательства максимально должно быть 

исключено не только то, что является отмершим, но и вредоносным. В 

частности, западные заимствования в этой сфере. И то, что сегодня мы 

начинаем вычищать законодательство – это только первый шаг, но очень 

необходимый», – убежден Владимир Бобков. 

        Большой комплексный образовательный и воспитательный процесс 

нельзя называть «услугой». Следующим шагом станет переход к 

содержательным моментам, которые сегодня, к сожалению, не 

урегулированы до конца, полагает  вице-спикер. Также Владимир Бобков 

считает необходимым обеспечить нормами подзаконных актов финансовую 

возможность каждого учебного заведения заниматься музейной 

деятельностью.  

        «Необходимо пересмотреть некоторые подходы с точки зрения форм 

итоговой государственной аттестации, и не только самой формы ЕГЭ, а 

содержания самих заданий. В этом плане мы должны предпринять много 

шагов. Поэтому инициатива внесения изменений в закон об образовании, вне 

всякого сомнения, внушает оптимизм», – заключил  вице-спикер. 

 

Инициативу донских депутатов о предоставлении лесополос в аренду без 

проведения торгов направят в Госдуму 

Законодательное Собрание Ростовской области     

 

        Проект постановления Законодательного Собрания Ростовской области 

«О внесении в порядке законодательной инициативы в Государственную 

Думу Федерального Собрания Российской Федерации проекта федерального 

закона «О внесении изменения в статью 10 Федерального закона «Об обороте 

земель сельскохозяйственного назначения» был рассмотрен на заседании 

трех парламентских комитетов.  

        Проект федерального закона разработан в целях установления 

возможности предоставления лесополос в аренду без проведения торгов 

сельскохозяйственным организациям и крестьянским (фермерским) 

хозяйствам. 

        – Два года назад был принят закон, в соответствии с которым лесные 

насаждения, выполняющие мелиоративные функции, были переданы в 



полномочия регионов. Эти лесные насаждения выполняют свои функции на 

полях сельхозназначения, – отметил заместитель Председателя 

Законодательного Собрания Ростовской области – председатель комитета по 

аграрной политике Вячеслав Василенко. – На данный момент из 125 тысяч 

лесополос хозяева есть только у 8 тысяч. Остальные бесхозные. Поэтому 

сегодня Правительство области инициировало обращение в Государственную 

Думу об упрощении порядка передачи их в аренду для 

сельхозтоваропроизводителей. Это даст возможность более легкого ухода за 

ними. Для этого в прошлом году была проведена инвентаризация, и в 

текущем году выделено 150 млн рублей из областного бюджета для того, 

чтобы эти работы провести. Затем лесные насаждения будут передаваться в 

аренду сельхозтоваропроизводителям для дальнейшего ухода. 

 

Льготы по налогу на прибыль от интеллектуальной собственности 

могут вернуться 

                                                                                   Дума Астраханской области  

 

        Депутаты Думы Астраханской области поддержали федеральный 

законопроект, предусматривающий возобновление действия льготы по 

налогу на прибыль организаций в отношении доходов в виде имущественных 

прав на результаты интеллектуальной деятельности (РИД), выявленных в 

ходе проведенной налогоплательщиком инвентаризации имущества и 

имущественных прав. При принятии законопроекта льгота начнет 

действовать с 1 января 2022 года.  

        Такая льгота уже действовала в 2018 и 2019 годах, и вводилась она, 

чтобы мотивировать компании определить «настоящую» цену созданной ими 

интеллектуальной собственности, оформить права на нее и обеспечить 

правовой охраной. Это, в свою очередь, должно приводить к увеличению 

капитала за счет нематериальных активов компаний и облегчить им доступ к 

кредитованию.  

         Законопроект предусматривает возобновление с 1 января 2022 года на 

три года действия льготы по налогу на прибыль организаций в отношении 

доходов в виде имущественных прав на РИД, выявленных в ходе 

инвентаризации. Для субъектов малого и среднего предпринимательства 

действие льготы возобновляется на 5 лет, до 31 декабря 2026 года 

включительно.   

        Возобновление действия указанной льготы выведет РИД из серой зоны 

рынка, привлечет потенциальных покупателей лицензий или 

исключительных авторских прав, обеспечит рост прибыли бизнесу.   



Забайкальцы предлагают прописать в законодательстве понятие 

"сельская молодежь" 

                                                 Законодательное Собрание Забайкальского края 

 

          На площадке профильного комитета Законодательного Собрания 

прошло публичное обсуждение предложений по изменению федерального 

закона о молодежной политике. Среди поправок – дополнения в понятийный 

аппарат, а также в принципы и направления реализации молодежной 

политики. 

         Участие в диалоге приняли депутаты комитета по молодежной 

политике и спорту, члены Молодежного парламента при Законодательном 

Собрании, лидеры молодежных организаций и студенческих объединений 

края. 

         Забайкальцы считают, что в особой поддержке нуждается молодѐжь, 

проживающая в сельской местности. И если обеспечить ее равными 

условиями для реализации своего потенциала, то можно будет решить 

проблему оттока из сельской местности. Поэтому молодежь Забайкалья 

предлагает дополнить вторую статью федерального закона понятием 

"сельская молодежь". Также в понятийный аппарат предлагается добавить 

термин "молодежное предпринимательство", при этом авторы поправки 

считают, что не только у предпринимателей возраст не должен превышать 35 

лет. По их мнению, не менее 70% сотрудников в штате компаний также 

должны быть в этой возрастной категории. 

         Кроме того, молодежь Забайкалья считает, что необходимо узаконить 

поддержку программ и проектов, направленных на развитие деятельности 

сельской молодежи.  

        Корректировке предлагается подвергнуть и пятую статью закона о 

принципах молодежной политики. В частности, добавить в нее пункты по 

развитию государственно-частного партнерства, использованию 

информационных ресурсов, развитию моделей молодежного самоуправления 

и самоорганизации в ученических, студенческих и трудовых коллективах. 

   

Чтобы тариф стал меньше 

Законодательное Собрание Новосибирской области  

 

        Комитет Законодательного Собрания Новосибирской области по 

строительству, жилищно-коммунальному комплексу и тарифам принял 

решение обратиться к министру строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства РФ Файзуллину И.Э. и председателю Комитета Государственной 

Думы Федерального Собрания РФ по строительству и ЖКХ Пахомову С.А. 



об отнесении услуги по сбору и вывозу жидких бытовых отходов к 

коммунальной услуге. В первый раз такое обращение было направлено в 

2020 году.  

       «Во многих многоквартирных домах области и даже в городе есть 

выгребные ямы. Их освобождение не относится к коммунальным услугам – 

это содержание жилья. Выполняют эту работу имеющие лицензии 

организации, чьи цены никто не регулирует. Жалобы пошли, начиная с 2019 

года, когда цены поднялись на 50–60%», – пояснил зампредседателя 

комитета Вадим Агеенко. 

         Депутаты предлагают перевести данную услугу из жилищных – в 

коммунальную. «Это сразу бы позволило регулировать цену. И начисление 

стало бы производиться по-другому. Как это делается при централизованном 

водоотведении – либо по показаниям счетчиков, либо по нормативу. Сегодня 

людям начисляют – с квадратного метра занимаемого жилья. Потребуется 

внести поправки в Жилищный кодекс, но в результате оплата данной услуги 

будет более справедливой», – убежден депутат. 

 

Глава Башкортостана подписал закон, направленный на защиту пчел и 

качества пчеловодческой продукции 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

         Государственным Собранием – Курултаем Республики Башкортостан 

принят Закон «О внесении изменений в Закон Республики Башкортостан «О 

пчеловодстве». Документ подписан Главой Республики Башкортостан 

Радием Хабировым.  

        – Законом уточнены требования при создании и размещении объектов 

пчеловодческой инфраструктуры, – прокомментировал Председатель 

парламента Константин Толкачев. – Запрещено нахождение объектов 

пчеловодства там, где раньше были кладбища, скотомогильники либо 

размещались отходы производства и потребления, химические, токсичные, 

радиоактивные вещества.  

        Также законом предусмотрены меры по предотвращению отравления 

пчел пестицидами и агрохимикатами. Отныне лица, ответственные за 

химобработку посевов, должны будут оповещать о предстоящих работах 

через средства массовой информации население близлежащих населенных 

пунктов в радиусе семи километров. При этом жители должны быть 

проинформированы о сроках и способе проведения работ, о применяемых 

пестицидах и агрохимикатах, их классе опасности, о рекомендуемых сроках 

изоляции пчел в ульях.  

        По словам спикера парламента, в мировом масштабе проблема массовой 

гибели пчел усугубляется с каждым годом.  



        – Причины так называемого коллапса пчелиных семей в настоящее 

время изучаются, но ФАО ООН уже прогнозирует глобальное снижение 

урожайности важнейших продовольственных культур. Поэтому сохранение 

пчел – это один из факторов продовольственной безопасности, – сказал 

Константин Толкачев.   

        В ближайшее время закон будет опубликован и вступит в силу по 

истечении десяти дней.  

 

Мособлдума рассмотрит законы о налоговых льготах для подмосковных 

IT-компаний 

Московская областная Дума  

 

        Мособлдума совместно с Правительством Московской области ведѐт 

работу над проектами законов, которыми предусмотрен ряд налоговых льгот 

для подмосковных IT-компаний. Об этом рассказал председатель 

Мособлдумы Игорь Брынцалов.   

         Предложение об установлении льгот было озвучено Губернатором 

Подмосковья Андреем Воробьѐвым. В Подмосковье в IT-сфере 

задействовано порядка 30 тыс. человек, регион занимает третье место в 

стране по вкладу в эту индустрию. 

         «На федеральном уровне уже был принят ряд мер поддержки – IT-

компании на три года освобождены от налога на прибыль, а их сотрудники 

смогут получить льготную ипотеку и отсрочку от армии. Но, учитывая роль 

Подмосковья в IT-сфере страны, необходимо предоставить и все возможные 

меры на уровне региона», – подчеркнул Игорь Брынцалов. 

         В первоочередном порядке будет рассмотрено предложение о снижении 

налоговой ставки  по упрощѐнной системе налогообложения.  Для тех, кто 

платит налог с дохода, ставка снизится с 6% до 1%, а для тех, кто выбрал 

доходы минус расходы  – с 15% до 5%. Помимо этого, предложено в два раза 

снизить налог на имущество организаций. 

       Законопроекты планируется рассмотреть на ближайшем заседании 

Мособлдумы. 

 

Закон, регулирующий деятельность такси, признан утратившим силу 

Законодательное Собрание города Севастополя  

 

        Законопроект о признании утратившим силу Закона города Севастополя 

от 18 июля 2016 года № 255-ЗС «Об организации деятельности по перевозке 

пассажиров и багажа легковым такси на территории города Севастополя» 

представлен на пленарном заседании. Он был принят в двух чтениях. 



        С учетом изменения федерального законодательства, подготовлено и 

разработано положение «О государственном контроле в сфере перевозок 

пассажиров и багажа легковым такси», которое утверждено действующим 

постановлением Правительства Севастополя еще в октябре прошлого года. И 

нормы контрольно-надзорной деятельности подлежат исключению из 

субъектового закона. После этого он станет полностью дублировать 

федеральное законодательство, потому целесообразно признать утратившим 

силу действующий городской закон.  

        При этом заместитель Председателя Законодательного Собрания 

Севастополя Илья Журавлев обратил внимание на важность и необходимость 

скорейшей разработки нового закона и актуализации плана контрольных 

мероприятий в сфере такси.  

       – В настоящее время вызов такси осуществляется с помощью 

всевозможных сервисов, оказывающих только информационные услуги, и не 

несущих никакой ответственности за качество предоставляемых услуг. Давно 

пора принять меры по упорядочению и контролю рынка такси. Федеральный 

законодатель оставляет достаточно широкую область регулирования для 

законов субъекта, – отметил вице-спикер. 
 

Кадры для будущего 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса  

 

         Профильный комитет Парламента Кузбасса провел экспертную 

площадку, на которой областные и муниципальные депутаты, работодатели и 

руководители профессиональных образовательных организаций обсудили 

подготовку кадров для региона в рамках реализации Стратегии – 2035. 

         Председатель комитета Ирина Федорова рассказала, что 

профессионально подготовленная молодежь часто покидает регион, а у 

граждан искаженное представление о техникумах и колледжах. Отмечалась 

важность профориентационной работы и учета потребностей региона в 

кадрах. 

        Сегодня в регионе 65 техникумов и колледжей, в которых обучаются 66 

500 студентов. Последние три года число бюджетных мест не уменьшается. 

Ключевые показатели эффективности системы СПО – бюджетные места,  

трудоустройство выпускников, сдача демонстрационного экзамена. 

   По итогам обсуждения советам народных депутатов региона 

рекомендовалось рассмотреть вопросы о создании отраслевых 

образовательно-производственных кластеров и сотрудничестве 

работодателей с образовательными организациями. Совету женщин-

депутатов рекомендуется участвовать в работе муниципальных 

Координационных советов по подготовке кадров.  



         Рекомендации для органов исполнительной власти и организаций будут 

доработаны с учетом предложений. 
 

Оргкомитет подводит итоги конкурса среди муниципальных дум и 

советов 

Волгоградская областная Дума  

 

        57 муниципальных образований стали участниками ежегодного 

конкурса представительных органов местного самоуправления 

Волгоградской области. Его предварительные итоги обсуждались на 

заседании организационного комитета во главе с председателем 

регионального парламента Александром Блошкиным.  

        На конкурс принимались материалы, подготовленные по результатам 

работы представительных органов в 2021 году. На победу в четырех 

номинациях претендуют 16 муниципальных районов, 6 городских округов, 9 

городских и 26 сельских поселений. Конкурсные документы рассмотрел 

оргкомитет, в состав которого вошли руководители всех пяти фракций 

Волгоградской областной Думы. Работа местных дум и советов оценивалась 

по шести критериям: нормотворчество, реализация контрольных 

полномочий, взаимодействие с местной администрацией, населением, 

общественными объединениями, организация межмуниципального 

сотрудничества, гласность и открытость.  

        Городские, районные, сельские советы и думы, занявшие на конкурсе 

три первых призовых места, получат дипломы и денежные вознаграждения 

для улучшения своей материально-технической базы.  

         Результаты конкурса на лучшую организацию работы 

представительных органов МСУ будут рассмотрены парламентским 

комитетом по государственному строительству, местному самоуправлению и 

развитию территорий и окончательно утверждены на заседании 

Волгоградской областной Думы.  
 

Профильный комитет Госсовета обсудил пути совершенствования 

государственных закупок 

Государственный Совет  Республики Татарстан   
 

        На заседании Комитета по экономике, инвестициям и 

предпринимательству депутаты обсудили пути совершенствования системы 

государственных закупок в условиях санкционных ограничений. В работе 

заседания комитета принял участие заместитель Председателя Госсовета 

Марат Ахметов. 



         Руководитель Государственного комитета РТ по закупкам Руслан 

Сабиров рассказал о проведении мониторинга закупок, осуществленных со 

снижением цены контракта более чем на 25 %, на предмет соответствия 

поставляемого товара условиям контракта. Всего в рамках анализа и 

мониторинга проверены договора на поставку товаров на 5,7 млн рублей. 

Имеется случай, когда по 8 государственным контрактам на поставку 

картриджей участниками закупки предлагался товар, не соответствующий 

условиям контракта. 

          Одной из основных проблем в работе комитета является нехватка 

специалистов в сфере закупок, решению которой помогла бы организация 

системы повышения квалификации специалистов в сфере закупок и 

комплексной профессиональной подготовки в вузах студентов профильных 

специальностей. 

        По мнению Марата Ахметова, необходимо усилить контроль за 

качеством товаров и услуг, закупаемых по госконтрактам, а также 

ужесточить меры воздействия на недобросовестных поставщиков. Также 

целесообразно было бы участие госкомитета в работе по совершенствованию 

Федерального закона N 44-ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок 

товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных 

нужд". 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


